

Zeitschrift: Schweizer Kunst = Art suisse = Arte svizzera = Swiss art

Herausgeber: Visarte Schweiz

Band: - (1908)

Heft: 78

Rubrik: Zentralkomitee

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Persönliche Vorschläge.

Herr TRACHSEL (Genf) lenkt die Aufmerksamkeit der Gesellschaft auf die in Freiburg geplanten Arbeiten, durch welche der Sarine viel Wasser entzogen wurde, was sehr bedauernswert wäre. Er meint, wir sollten uns gegen solchen Vandalismus auflehnen.

Herr R. von SCHALLER (Freiburg) sagt, die Sache sei noch nicht entschieden.

Die Versammlung beauftragt das neue Zentralkomitee, sich mit dieser Angelegenheit zu beschäftigen.

Herr AUBERJONOIS (Paris) möchte die Versammlung dazu bestimmen, der Platzkommission der Basler Ausstellung eine Rüge zugehen zu lassen; er wirft den Preisrichtern vor, sie hätten die Werke gruppiert; die Werke vieler anderer Künstler dagegen, denen solche Gruppierung auch zum Wohle gereicht haben würde, hätten sie hier und dort untergebracht. Er sagt: « Wir müssen Garantie für die Zukunft verlangen! » und frägt sich, « ob die Platzkommission aus Unverstand oder aus böser Absicht also gesündigt habe... » Er weiss übrigens schon zum Voraus, welche Gründe man ihm für diese « Verzettelung » der Werke ausführen wird. Es ist unmöglich die Werke mancher Künstler zu einem einheitlichen Ganzen zusammenzustellen.

Die Einteilung nach Buchstaben scheint ihm unlogisch; man wird entweder angenommen oder nicht. « Ein unsere Ausstellung besuchender Fremder würde einen kläglichen Begriff von unserer Kunst erhalten. »

Herr AUBERJONOIS führt einen solchen, Herrn Blanchet betreffenden Fall an. Die gegenwärtige Einrichtung ist fehlerhaft, indem sie nicht gestattet, das Werk eines Künstlers dem Gesamteindruck nachzu beurteilen.

Herr AUBERJONOIS wünscht, man möge künftig auf die Buchstabeneinteilung verzichten und die Werke eines Künstlers gruppieren.

Herr VIBERT (Genf) sagt, der gleiche Vorwurf könne der Abteilung für Bildhauerarbeiten gemacht werden; dieselben befänden sich nicht an richtiger Stelle und fielen nicht ins Auge. Er möchte künftig Bildhauerwerke, Malereien und Werke dekorativer Kunst jeder Gattung für sich in besonderen Sälen ausgestellt sehen.

Herr Zentralpräsident SILVESTRE bestätigt, dass wir verlangt, die Werke der Künstler möchten gruppiert werden und dass diesem Wunsche des Zentralkomitees nicht entsprochen wurde.

Herr HODLER (Bern) erklärt, die Platzkommission sei auf grosse Schwierigkeiten gestossen, doch sei es vielleicht noch möglich, einige Änderungen zu treffen; übrigens wäre in gewissen Fällen eine Gruppierung unnötig.

Herr AUBERJONOIS ist der Ansicht, es sei besser, abgewiesen zu werden als einen schlechten Platz einzunehmen.

Herr REYMOND (Paris) glaubt, es wäre eben jetzt der richtige Moment, Herrn Vuillermets Vorschlag zu berück-

sichtigen und höhern Orts ein Gesuch um Errichtung eines definitiven Ausstellungslokals einzureichen.

Herr DE MEURON meint, der grosse Kasinosaal dürfte wohl durch ein Velum gewinnen; es sei dies eine geringe Ausgabe.

Herr EMMENEGGER (Luzern) gibt zu, dass die Einrichtung der Ausstellung viel zu wünschen übrig lässt. Die Platzkommission entschuldigt sich damit, dass zu viel Werke angenommen worden seien und es an Zeit zur Aufstellung gemangelt habe.

Herr PERRIER (Gent) stimmt Herrn Auberjonois bei. Diese Herren wünschen, man möge die nötigen Vorkehrungen treffen, dass künftig die Gruppierung als Prinzip gelte und die Buchstaben wegfielen.

Herr TIÈCHE (Bern) stimmt diesem Antrage bei; derselbe wird angenommen.

Herr BURI (Bern) empfiehlt den Künstlern vor allem an, gute Werke zu schaffen.

Um halb ein Uhr ist die Sitzung aufgehoben.

Der Zentralpräsident : Der Zentralsekretär :

ALBERT SILVESTRE.

GUSTAVE MAUNOIR.

Zentralkomitee.

Gemäss Reglement hat die Sektion Bern die Neubestellung des Zentralkomitees vorgenommen und ist dasselbe nunmehr zusammengesetzt wie folgt:

<i>Präsident :</i>	Hr. F. HODLER.
<i>Vicepräsident :</i>	» Ed. BOSS.
<i>Sekretär :</i>	» Dr. GEIGER.
<i>Kassier :</i>	» E. CARDINAUX.
<i>Redaktor der Schweizer Kunst :</i>	» C. A. LOOSLI, Schriftsteller.

N.B. Die Sektionsvorstände und HH. Mitglieder werden höflich ersucht, von nun an alle Zuschriften, welche die Redaktion und Administration der « Schweizer Kunst » betreffen, an Herrn Loosli, Redakteur im Bümpliz bei Bern zu richten. — Vom 1. Oktober an wird die Zeitschrift regelmässig am 1. jedes Monats erscheinen. Redaktionsschluss am 25. jedes Monats.

Auguste Violier.

Am 30. Juni d. J. versammelte sich unweit der Stelle, wo unser lieber Kollege Auguste Violier auf so schreckliche Weise sein Leben einbüßen musste, eine grosse Menge von Verwandten, Freunden und Bekannten, um dem Verstorbenen die letzte Ehre zu erweisen. Unser lebensfroher, tatkärfiger Freund wurde im Alter von 54 Jahren, in Gegenwart von Frau und Tochter, von raschem Tode ereilt: er geriet unter die Strassenbahn und ward zerquetscht....

Sein Hinscheiden wird von seinen zahlreichen Bekannten allgemein betrauert; doch wird sich der Verlust dieses der Kunst und den Künstlern so treu ergebenen Mannes namentlich bei seinen Kollegen schmerzlich fühlbar machen.